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２月 1 日号 

1 

回答者数 （ ９名 ／ １１名 ） 

※平均点は、小数点第 2 位以下を切捨てで計算しています。 

表紙  平均点 （4 段階評価） 

「税についての標語・作文」で受賞した中学生が一日

税務署長に就任しました! 

興味 デザイン テーマ 

2.9 3.1 3.2 

御

意

見

等 

・確定申告が始まるタイミング。掲載時期が良いと思う。 

記事① 掲載頁 2～5 平均点 （4 段階評価） 

市・県民税申告、所得税確定申告の時期になりました 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.3 3.4 

御

意

見

等 

・確定申告は、普段からクラウド会計ソフトと領収書のスキャンデータをもとに会計事務所を

通して電子申告しています（青色申告）。習志野市の視点で考えると、市民税、県民税申

告を正しくもれなく受け付けることに重点を置く書き振りになるのだろうと思料しますが、市

民の視点で考えると、所得を正しく申告することもさることながら、確定申告の手続きをい

かに効率よく行うかということも重要かと思います。わざわざ混んでいる千葉西税務署に

半日潰して行くことは避けたいところでしょうし。確定申告をスマホで行う方ももちろんおら

れるでしょうが、特に青色申告であれば項目も多いのでパソコンで行う方が多いのではな

いかと思料します（私もそうです）。広報習志野を紙ではなく、PDF で見てパソコンの確定

申告の URLに行き着くには、QR コード以上に URLのハイパーリンクがあった方が断然

便利で使い勝手が良いです。ご検討ください。 

・フローチャートが分かりやすくて良い。チャートゴールの A・B・C が分かりやすくて良い。所

得税の申告をする人は多いが、市県民税の申告がどのようなときに必要なのか分かりや

すい。FAQ があると更に良い（例えば、各種控除を所得税の確定申告で申告した場合、市

県民税の還付も自動的にされるのか等々）。 

・はい、いいえのチャートで進む方式が分かりやすかったです。市・県民税の申告、所得税

の申告については認識していませんでした（申告要か不要かしか知りませんでした）。 

記事② 掲載頁 8 平均点 （4 段階評価） 

令和 7 年 4 月 1 日から施設などの使用料・手数料を

一部改定します 

見易さ 役立ち 充実度 

3.1 3.3 3.1 

御

意

見

等 

・「使用料、手数料等単価の積算基準」を調べれば個々のアイテムの使用料・手数料の増

減の理由が分かるのだとは思いますが、増減を生じさせる要素（恐らく、人件費、用益

費・・・）について本文で簡単に触れていただくと理解度・納得度が増すと思いました。 

・市の施設をあらためて確認することができました。 

・値上げの波が押し寄せていますね。 

・有料で施設を利用することはほぼありませんが、参考としていくらほどかかるのか知れた
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のが良かったです。産廃物は 300 円、自転車の移送保管料は 4,000 円など、どうせならキ

リよく改定したほうが双方楽なのではと感じました。 

記事③ 掲載頁 15 平均点 （4 段階評価） 

共感・信頼・希望 No.128（市長コラム） 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.2 3.2 

御

意

見

等 

 

・函館市青年センターのキャッチコピーが「いつでも だれでも ココロは青年」でした。

https://hako-youth.com/。市長が取り上げた「二十歳の門出式」のメッセージが、今年の

「二十歳の門出式」の対象年齢の市民のみならず、誰もが読んでジブンゴトとして捉えら

れるような書き振りになっていると良いなと思いました。私は、最後の 2 行を、市長が念頭

に置いていると思われる今年の「二十歳の門出式」の対象年齢の市民ではない自分自身

に対する言葉でもあると、勝手に拡大解釈して読みました。冒頭に例として挙げた、函館

市青年センターのキャッチコピーのような、読み手を限らない動線的な一言があると共感

する方も増えることでしょうね。 

・若者の声が生かされるまちづくりをお願いします。 

・変わらず市長のイラストが誰なのか分かりづらいと思いました。母校が男子・女子共に春

高バレー出場で驚きました。 

その他１日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4 段階評価） 

市制施行 70 周年記念事業をお知らせします   (6 頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・70 周年記念事業が年度いっぱい行われると 6 頁で知りました。記念すべき年に特派員と

しての機会をいただけたのに、結局何もお役に立てないままで申し訳ありません。お役が

終わるまでに何かしら習志野市の風景を PR したいです。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4 段階評価） 

谷津干潟自然観察センター入館料改定のお知らせ (9 頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・高校生以上（改定後 19 歳以上）と 65 歳以上の区分での改定率（19 歳以上は 1.18 に対し

65 歳以上は 1.57）ないし改定額（19 歳以上は 70 円増に対し 65 歳以上は 110 円増）に偏

差が見られます。これに対し、「ご理解・ご協力を」と書かれていますが、理解を得るため

にはもう少し説明が要るのではないかと思いました。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4 段階評価） 

保健だより   (14 頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

https://hako-youth.com/


広報まちかど特派員報告書 

２月 1 日号 

3 

御

意

見

等 

・QR コードで申し込めるのは、乳幼児や幼児のいるお宅にとっては、大変助かると思いまし

た。 

  （次頁から 15 日号）
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２月１５日号 

 

回答者数 （ ９名 ／ １１名 ） 

※平均点は、小数点第 2 位以下を切捨てで計算しています。 

表紙  平均点 （4 段階評価） 

Brilliant colors of NARASHINO Plum Blossoms 
興味 デザイン テーマ 

3.6 3.6 3.6 

御

意

見

等 

・日本人は、本当に梅や桜が好きなんだなぁと感じています。シンプルだけど素敵な表紙で

す。 

・なかなか渋い表紙です。思わず小鳥を探してしまいました。 

・綺麗です。 

記事① 掲載頁 2～5 平均点 （4 段階評価） 

第 22回千葉県知事選挙 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.3 3.1 

御

意

見

等 

・私は千葉県知事選のことを、隣接市の選挙管理委員会の投票所でのスポットワークの案

内を受けて初めて知りました。市の広報紙として選挙に関する案内を載せるのは 1 ヶ月前

くらいを想定されているのでしょうか。個人的な感想ですが、タイミングがやや遅いように感

じました。前述のスポットワークの情報が開示されるとほぼ同時期もしくは一歩早い段階で

知ることができると嬉しいです。最近は期日前投票で選挙を済ませることがほとんどになり

ましたが、これも選挙日を知る前に別の予定を入れてしまっているためです。あらかじめ想

定されている予定なのであれば、事前告知的なものは流せないものでしょうか。 

・今は、期日前投票が、普通になりました。投票期間をもっと太字で見やすくした方がいいで

す。 

・変更点が新旧対象表形式で分かりやすい。 

・ナラシドのステッカーほしい！と子どもが楽しみにしています。  

・投票所一覧があり分かりやすいです。臨場感を持たせるために習志野市の最近の投票率

を掲載したらどうかと思いました。全国と比べてどうなのか？投票率が低いとどうなのか？

そのうえで投票呼びかけ&ステッカープレゼントをアピールしたらどうかなと思いました。ま

た、期日前投票の箇所ですが、"※入場券がなくても投票できます！"と、赤字で書くなど

アピールしてほしいと思いました。実は私は最近まで、入場券がないと期日前投票できな

いものと思っていました。親戚や友人なども知らなかったので、勘違いしている人が割とい

るような気がします。 

記事② 掲載頁 7 平均点 （4 段階評価） 

民生委員になろう！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.1 3.2 

御

意

見

等 

・民生委員は、非常勤特別職の地方公務員でありながらボランティアということが読み取れ

ました。記事を読んでいきなり民生委員に応募することを期待されているのでしょうか。そ

の前に事前説明会や民生委員の方の話を聞く機会などはないのでしょうか。 

・民生委員は地域を支えるために活動していますが、活動は多岐にわたっている気がしま
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す。申し込みに関する条件や申し込み方は分かりやすいです。 

・民生委員の生の声が聞きたいです。 

・任期 3 年は長いなと思いましたが、何名かと一緒にやるなら荷が軽いかもしれないと感じ

ました。町内役員とどのような違いがあるのか気になるところです。 

記事③ 掲載頁 8 平均点 （4 段階評価） 

年金情報の確認・手続きは「ねんきんネット」で！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.2 3.2 

御

意

見

等 

・年金に関して、そろそろ気になる年齢になってきました。ネットでできることや、相談するこ

ともできることが分かって良かったです。 

・これから年金を受給する世代には分かると思うが、現在受給されている世代の方に広め

ていくためには別の工夫が必要では（セミナーなど）。 

・ねんきんネットの存在を知りませんでした。金額が低そうで怖いので見る気がありません

が何かの際は参考にします。 

その他１５日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4 段階評価） 

さぁ、ご一緒に！国勢調査員大募集   (10 頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・記事 2 の民生委員の募集と同様、記事を読んでいきなり国勢調査員に応募することを期

待されているのでしょうか。その前に事前説明会や過去に国勢調査員をされた経験のあ

る方の話を聞く機会などはないのでしょうか。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4 段階評価） 

習志野市ポイ捨て等及び生活環境が損なわれる給餌

の防止に関する条例   (16 頁) 

見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・ポイ捨てやエサやり等条例が施行されるのはすごく良いことだと思います。ただ、後をたた

ないだろうし結局取り締まる警察の方が手に負えないだろうなと思います。この件もっと目

立つようにポスターを作ったり広報紙内で大きくスペースを割いた方が良いと思いました。 

 （次頁から広報活動への御意見）
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テレビ広報「なるほど習志野」について 

第 1 月曜日更新 

第 1･3週 月～日曜日 午後 8時 15分から放送(15分) 

※火･木曜日は午後 0時 15分からも放送 

【質問 1】２月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？ 

Ａ．見た     ⇒ 3 名 

Ｂ．見なかった ⇒ 6 名 

【質問 2】（質問 1 でＡと答えた方）御覧になった方法は、次のうちどれですか？ 

 Ａ．J:COM 船橋・習志野（11ch）の放送    ⇒ 0 名 

 Ｂ．インターネット(YouTube)での動画配信 ⇒ 3 名 

Ｃ．中央図書館でのＤＶＤ貸出し         ⇒ 0 名 

【質問 3】（質問 1 でＢと答えた方）御覧にならなかった理由をおきかせください。 

Ａ．つまらなさそうだった・興味を惹かれなかったため ⇒ 0 名 

Ｂ．放送時間帯は仕事などで外出しているため      ⇒ 4 名 

Ｃ．その他                                    ⇒ 1 名 

D．未回答                                    ⇒ 1 名 

【質問 4】御意見等があればお書きください。 

・この番組が本当にもっとメジャーになってほしいと思います。習志野市のスポーツ事情は全然知り

ませんでした。市内情報を調べる方法としたら、やはり広報紙や市役所サイト、"習志野市 弓道" 

"習志野市 祭り"などネット検索かなと思います。ただ、YouTube で特集組んで市内の情報を流し

てくれているというのは発想が浮かばないので、もっと目立たせてほしいと思います。 

市ホームページについて <URL>http://www.city.narashino.lg.jp/ 

【質問 1】直近 1 カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？ 

 Ａ．見た     ⇒ 7 名 

 Ｂ．見なかった ⇒ 1 名 

 Ｃ．見られない ⇒ 0 名 （理由：                                       ） 

 D．未回答   ⇒ 1 名 

【質問 2】御意見等があればお書きください。 

・視覚的に知りたい情報へアクセスしやすくなりました。引き続き宜しくお願い致します。 

・まちかど特派員が大勢応募してくれるといいですね。 

市の広報活動全般について（自由記述） 

【質問 1】御意見等があればお書きください。 

・昨年「市政はこだて」の受託業者が変更され、市役所視点から市民視点に変わって様変わりしたと

聞きました。確かに変わっているのが分かり、市民が読みたいと思える編集がなされるようになっ

ているのが分かりました。市民向けに紙面アンケートも行っているようです。函館市は習志野市よ

りも財政状態が厳しいため、広報紙は月 1 回の発行頻度であったり、市民サービスが足りていな

いのは実際に住んでみて実感しましたが、先般市長が変わって限られた予算の中でより市民と向

き合って行政を回していこうという雰囲気を感じました。よろしければ参考にしてみてください。 

http://www.city.narashino.chiba.jp/
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・いよいよラスト 1 ヶ月となりました。お役に立てないままで申し訳ありません。来年度の特派員がな

かなか集まらないとか、なにかしらありましたらこんな者でも良ければお声がけください。 


